

直小だより 8月号



電話・Fax 0768(82)0313
E-mail tada-01@city.suzu.ishikawa.jp
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

夏休み 心と体にエネルギーを

校長 作田 善久

本校は、珠洲市の補助により年2回ウエーブプールを利用することができます。今年は、この2回を最大限活用しようと、低中高別に目標を掲げて指導しました。この2回を有効に生かすことができたかと思ひ、私も一緒に行きました。

3・4年生と行った時のことです。中学年の目標は、「いろいろな浮き方やもぐり方ができる」です。久しぶりのプールのため、水に慣れていない子どもは、おそるおそる顔を水に浸けていました。グループで学習していましたが様子を見てみると、苦手な子はだんだんグループの後ろに下がっていきました。「これは個別に指導する必要があるな」と思っていました。しかし、少し休憩の後、その子たちは必死にもぐる練習を始めたのです。友だちを待っている間、プールの中で何回もイルカジャンプを始めました。高く飛び上がって、その勢いで頭まで水に浸かるのです。プールの水が鼻に入っても、何度も自分で練習していました。きっと「泳げるようになりたい」という気持ちが強かったのだと思います。



次のけ伸びでは、ほんの少ししか水に顔を浸けられなかった子どもが、「3秒浸けてごらん」というと、「イチ、ニ、サン」と数える間水に浸けていました。2回目には、「イチ、ニ、サン」と数え終わっても浸け続け、5秒間も浸けることができました。

子どもが学ぶときは、楽しみながら知識や技能等を身に付けて成長することがあります。しかし、水泳学習のように「怖さを克服」して学ぶこともあります。この怖さを克服するには、子どもの中に十分なエネルギーが必要です。エネルギーがあってこそ、挑戦する意欲が湧いてきます。さて、このエネルギーはどこで蓄えられるのでしょうか？

私は、家庭だと考えています。子ども達は、学校でたくさんのエネルギーを使って、学んだり、遊んだりします。入学したばかりの1年生が、夕食中にうとうとしているという話をよく耳にします。体が慣れていないことかもしれませんが、子ども達は、それだけ学校など家の外でたくさんのエネルギーを使っているのです。私自身、挨拶しないとと思っていた我が子が、近所の人から「〇〇ちゃん、いつも大きな声で挨拶して気持ちいいですね。」と言われたことがあります。子どもなりに家と外の社会を使い分けていたのです。

子ども達は、家に帰ると宿題やお手伝いなどがあると思いますが、一番大切なことは「エネルギーを蓄える」ことです。体のエネルギーは、食事や睡眠で蓄えることができます。心のエネルギーは、ご家族の会話や安らげる居場所、さまざまな体験などで蓄えることができます。今年の夏休みは、例年より短くなりましたが、「お子さんの心と体にエネルギーを満たす夏休み」にしたいだけだと思います。そして、2学期には、また元気に頑張る子ども達の姿が見られることを楽しみにしています。

◆7/15(水) オンラインで児童集会



学校だより6月号でもお伝えしたように、本校では感染防止に向けた取組を行っています。毎週水曜日は集会の日ですが、天候がよければグラウンドで、悪ければ校内放送で行っています。今回の児童集会は、「6年生の歌発表」でした。あいにくの雨となりましたが、オンラインでの集会ができるよう前日から準備して行いました。

今回の6年生の歌は、「われは海の子」。インターネットを通じて6年生の歌声と歌う姿をみんなで見ながら、学校中の教室から、元気な歌声が響きわたっていました。



[6年生の感想]

- ・画面ごしだったけど、しっかり歌えたのでよかったです。
- ・まちがえなく進行できてよかった。機会があったらまたしてみたいです。
- ・いろいろバタバタしたけど、しっかり終わることができてよかったです。



☆本校の感染防止の取組等

- ・暑くなってきたので、授業中、エアコンを使用しながらの換気に気をつけています。
→授業中に必ず1回+休み時間=1時間に2回、換気を行っています。
- ・運動会は2学期に延期し、9月12日(土)に実施予定です。今年度は、種目・内容を縮小し、午前中に行う予定です。保護者の皆様には、プログラムを8月24日(月)に配付します。
- ・2学期以降の学校行事については、8月中にPTA三役と協議し決定する予定です。
- ・その他、学校で行っている「新型コロナウイルスに感染しないための対応」については、学校ホームページにて公開しています。ご覧下さい。



◇熱中症にご注意を！◇

熱中症は、①こまめに水分や塩分を補給し休憩を取ること、②帽子などで強い日差しを避けること、③睡眠を十分にとり健康管理を徹底することによって防止できます。



◆7/4(土) クリーンビーチ

例年、海水浴設置作業に合わせて行っているクリーンビーチですが、今年度夏休みが短くなったことで、海水浴は中止となり、《クリーンビーチ》のみを行いました。

NPO法人おらっちゃんの里山里海の皆様の協力のもと、5・6年児童及び保護者の希望者は、海岸を歩いていろいろなごみを集めました。次に集まったごみを仕分けし、どのようなごみが多いかを重さをはかりながら考えました。海岸のごみについて考えたことで、自分の生活を見つめ直すよい機会になりました。NPO法人おらっちゃんの里山里海の皆様、ご協力いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。



◆7/6(月)七夕かざり

7月7日は七夕です。今年度も、七夕飾り作りを行いました。例年なら、たてわり班で体育館に集まり上級生が下級生に作り方を教えて一緒に作り上げるのですが、今回は作り方を6年生が各学級でお話しし、学級毎に作りしました。仕上がった七夕飾りは、6年生が玄関の天井に飾りつけました。1学期いっぱい飾り、通知表渡しの日には保護者の皆様にも見ていただく予定です。☆みんなの願いが叶うといいですね☆



学級紹介《5年生》担任：角 朋樹



学級経営目標

心豊かに学ぶ、たくましい児童を育てるために
→楽しく元気に学び、当たり前前のことを全員で行動できる学級を作ります。

具体的な方策

- ・ 友達の意見を互いに受容的に聞き合い、良い友達関係づくりが築けるようにします。
- ・ 生活の中の当たり前を全員で確認し、当たり前に行動する姿を認め合えるようにします。

Topics [6/23(火) 海上体験活動]

今年も長浜マリン協会・直公民館の皆様のお世話で実施しました。5年生が船に乗り、金川橋→蛸島→定置網→見附島→野々江のコースを一周しました。海から見る珠洲の山並みや海の美しい風景を目の当たりし、クラゲや小魚を見つけながらのアツという間の時間となりました。子どもたちの心の中に、珠洲の美しい自然を守ろうという気持ちが根付くことでしょうか。お世話になった皆様、本当にありがとうございました。



《児童の感想》今日は海上体験がありました。船が通って出来た波が、鳥みたいでゴクッ可愛いなと思いました。海上保安署の船が通ると波がたち、船が揺れて楽しかったです。浅いところでは海藻が見えたり、ミズクラゲが見れたり、底が見えたりしてとてもきれいでした。海から見た珠洲は自然がたくさん広がってきれいでした。みんなでわかめを探したり、魚を探したりするのが楽しかったです。ぼくは、この海上体験を通して、珠洲は山や海など自然が豊かなななと思いました。この自然を大切にしていきたいです。初めて船に乗って、釣りや海水浴がはたかくなりました。水深の深いところまで行ったり、風にあたりたりしてとても貴重な体験ができました。

◆7/17(金)・21(火) 5・6年水泳教室

今年度は、飯田小学校プールをお借りして、5・6年生の水泳教室を行いました。当初は10日(金)も含めて3回行う予定でしたが、雨のため2回となりました。

高学年の目標は「25m泳ぐことができる」です。ウェーブプール2回も含めて4回の練習ができました。最初は水に慣れていない泳ぎの子もいましたが、それぞれのめあてをもって頑張る姿が見られました。最後は約2/3の児童が25mを泳ぎ切っていました。



《児童の感想》

今日は今年1回目のプールがありました。とても楽しかったです。目標の「少しでも泳げるように」を持ってプールに入りました。最初は息が続かなかったけど、だんだん泳げるようになりました。息が苦しくなってきたら、手を下に下げて顔を水面から出すことを学びました。とてもきれいに泳いでいたのはAさんでした。息継ぎも上手にしていました。私はもっと泳ぎ続けられるようにがんばって、あと4回のプールで25m泳ぎきりたいです。

◆6/19(金) 3年生き物観察会

朝から天気を心配していましたが、晴れ間さえ見えた金曜日。3年生は熊谷町の田んぼで生き物観察会をしました。今年も珠洲市自然共生室の宇都宮先生に加え、尾形先生も講師として来て下さいました。観察会では直播きの田んぼと、苗を植えた田んぼにいる生き物を網でとり、どんな違いがあるか観察しました。

生き物大好きな3年生は、何かとれるたびに大喜びしていました。秋にも観察会がありますが、どんな変化があるのか楽しみです。



◆西のぼる作品展を開催しました

熊谷町出身の西のぼるさんの絵が切手になりました。その原画を珠洲市からお借りして、玄関廊下に展示しました。10枚の絵がずらりと並ぶと、児童はその素敵な絵に食い入るように見入っていました。



◇「ありがとうございました!」◇

- ・ 2年生保護者の竹平様から大きなスイカをいただきました。給食の時全校のみんなで味わいました。
 - ・ 成之坊佳子様には七夕飾り用の笹をいただきました。
- 皆様、本当にありがとうございました。



8月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	土	夏季休業(～8/23)
2	日	
3	月	ラジオ体操①(～8/7)
4	火	
5	水	13:30～通知表渡し
6	木	午前貯水槽清掃
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	山の日 リフレッシュウエーク(～8/16)
11	火	学校閉庁日(～8/14)
12	水	学校への連絡 →学校閉庁日の期間、 ご用がある方は、市教委 へお願いします。 (市教委tel:82-7816)
13	木	
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	ラジオ体操②(～8/21)
18	火	
19	水	午後ワックスがけ
20	木	午後職員研修のため閉庁
21	金	ラジオ体操終了日 18:30～PTA三役会
22	土	
23	日	☆いしかわ学校読書の日
24	月	2学期始業式 昼掃除なし・5限まで
25	火	18:00～第1回学校関係者評価委員会
26	水	児童集会(運動会に向けて) 6限委員会
27	木	かたつむりさん来校
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	運動会特別時間割開始 (～9月11日)
その他		◇夏季休業中の補習・登校日・家庭訪問は実施しません